



**Cultura**  
Secretaría de Cultura



Dirección de Medios de Comunicación  
Boletín No. 50  
29 de enero de 2025

## EL INAH INVITA AL PÚBLICO A SUS PASEOS CULTURALES DE FEBRERO

- Iniciativa con 60 años de experiencia que cuenta con más de 100 destinos programados anualmente
- La Sierra Norte de Puebla, el Desierto de los Leones, el barrio de La Merced y el Cencalli, serán algunos de los destinos a elegir
- Guiados por especialistas en arqueología, historia, gastronomía o arte, pueden reservarse vía telefónica o por correo electrónico

Las expresiones más amplias del patrimonio de México, desde zonas arqueológicas y museos, así como centros y archivos históricos, exconventos, plazas, mercados, talleres artesanales y áreas naturales, entre otras, pueden conocerse con mayor profundidad en los Paseos Culturales del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

Con 60 años de experiencia, esta iniciativa de divulgación cuenta con más de 100 destinos programados anualmente y personal especializado y capacitado para la atención de públicos diversos.

Para febrero de 2025, se ofrece una variopinta agenda, la cual iniciará el [sábado 1](#), con 'Cencalli. El maíz, semilla de vida', a fin de recorrer el espacio que en tiempos virreinales albergó un molino de trigo y que hoy, dentro del Proyecto Chapultepec: Naturaleza y Cultura, de la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, es un museo que difunde los saberes alimentarios de nuestro país.

El [domingo 2](#), Día de la Candelaria, quienes tomen parte del paseo 'Niño Dios: se visten tradiciones', caminarán por el barrio de La Merced, en el Centro Histórico de la Ciudad de México, afamado por los numerosos locales en los que, cada año, las esculturas representativas del infante Jesucristo son vestidas y decoradas con esmero, de manera previa a su presentación en las iglesias.

Otra actividad peatonal que ocurrirá en el primer cuadro capitalino será la del [viernes 7](#) de febrero. 'Los murales de la SEP' permitirá un acceso único al Ex





Convento y Templo de la Encarnación, inmueble que, en la segunda década del siglo XX, fue transformado en sede de la Secretaría de Educación Pública e intervenido para tal fin por afamados artistas de esa época: Diego Rivera, David Alfaro Siqueiros, Jean Charlot y Carlos Mérida, entre otros.

Un día después, el [sábado 8](#), tendrá lugar la 'Cata de café en Xicotepec, Puebla', que bajo la guía del geógrafo Pedro Pascual López, incluirá una degustación de la ancestral bebida y recorrerá las neblinosas calles de esta comunidad serrana.

Y el domingo [9 de febrero](#), en el recorrido 'Anticuarios y gabinetes: las casas antiguas y protomuseos del Centro Histórico', el historiador Gerardo Dávalos Vázquez guiará a los transeúntes por un recorrido que combinará pasado y presente, a fin de estudiar la traza de la antigua ciudad de Tenochtitlan.

El [viernes 14](#) se recorrerán las entrañas del Archivo Histórico de la Ciudad de México "Carlos de Sigüenza y Góngora"; mientras que el [sábado 15](#) de febrero se acudirá al Desierto de los Leones para conocer el devenir del monasterio que, en esta retirada geografía de la actual megalópolis, apta para la penitencia y la contemplación, fundaran los frailes carmelitas descalzos, a inicios del siglo XVII.

El historiador Jesús López del Río abordará, el [domingo 16](#), 'La palabra escrita. Los sistemas de escritura en Mesoamérica', con miras a profundizar, a través de estelas y otras piezas emblemáticas del Museo Nacional de Antropología, en los sistemas de pensamiento de diversas culturas prehispánicas.

La biografía y el seudónimo periodístico de Ángel de Campo (1868-1908) serán las excusas del paseo 'Tick-Tack. Relatos de un decimonónico sobre la Ciudad de México', a efectuarse el [22 de febrero](#), en el que se abordará la poco conocida obra de este autor, quien dejó constancia, en novelas y crónicas, de una época de grandes transformaciones tecnológicas y sociales.

El mes cerrará con dos recorridos peatonales a realizarse el domingo 22: el [primero](#), titulado 'La maravilla Americana: Nuestra Señora de Guadalupe en la Ciudad de México', y el [segundo](#), '¿Qué comen los coyotes? Cocina y mercados del centro de Coyoacán'. Estarán a cargo del historiador Sergio Fuentes Martínez y la gastronoma Natalia Talavera Olmos, respectivamente.



**Cultura**  
Secretaría de Cultura



Mayores informes sobre costos, agendas, reservaciones y recomendaciones, en los teléfonos: (55) 5212 2371, (55) 5553 2365 y (55) 5553 3822, de lunes a viernes, de las 9:00 a las 18:00 horas; en el correo electrónico: [reservaciones@inah.gob.mx](mailto:reservaciones@inah.gob.mx), y en la página electrónica: [paseos culturales.inah.gob.mx](http://paseos culturales.inah.gob.mx).